



上市町立宮川小学校 令和6年度学校だより



5・6年生50名は、5月21日(火)22日(水)1泊2日で国立立山青少年自然の家へ宿泊学習 に行ってきました。始めに来拝山に登りました。霧雨の中みんなで声を掛け合いながら頂上目指してが んばりました。足元はぬかるみ、木の枝やロープ、岩などは濡れていて、とても滑りやすかったです。 崖のようなところや、恐竜の背中と言われる大きな岩等を越え、全員が、なんとか頂上にたどり着きま した。立山連峰は霧で見えませんでしたが、標高 899.3mの頂上にたどり着いたことをみんなで喜び 合いました。下山は、急な下りで泥だらけになりましたが、貴重な体験ができました。

次にスプーンづくりをしました。持ち手となる部分の木をのこぎりで切り、ドリルで穴をあけ、スプ ーンを差し込み、ボンドで固定します。マジックで名前を書いて模様などを付け完成です。

そして、お風呂に入り、食事をした後、たてわり班ごとにトランプ、UNO、ハンカチ落とし、だる まさんが転んだ等のゲームをしました。笑顔があふれ、たてわり班の仲が深まりました。

2日目はカレーライスづくりをしました。食材、米、火おこし等、分担をし、一人一人が役割を果た すためにがんばっていました。6班すべて、おいしいカレーができました。たくさんの子供が前日に作 ったスプーンを使い、みんなで楽しく食べました。

この先、5・6年生が中心となって、1~4年生をうまく仲間に入れ、たてわり班の活動を充実させ てくれるだろう、そして、みんなが楽しく、明るい宮川小学校をつくってくれるだろうと、期待を膨ら ませることができた2日間でした。











3日(月)きまりを守ろうウィーク(~7日)

7日(金)耳鼻科検診

| |日(火)2年歯みがき教室

| 2日(水) 5・6年町陸上記録会

(予備日 | 4日)

| 3日(木) 4年歯みがき教室

| 7日(月)集金引き落とし日

19日(水)眼科検診

20日(木)6年ふるさと学習

2 | 日(金)学習参観 学校保健委員会 3~6年交通安全教室

24日(月) 1・2年健康運動能力向上事業

28日(金)放課後子ども教室

<学校の栽培・農園活動が始まりました>

今年も地域の方が、職員駐車場側の畑 の整地をしてくださいました。5月15日 (水)2 限に、全校でサツマイモの苗植えを しました。晴れた日は毎日、子供たちが交代 で水やりを頑張っています。子供たちが校 門前の道路を横断するかもしれませんの で、学校に自動車でお越しの際は、交通安 全にお気を付けください。

児童玄関前の畑には、生活科、理科、委 員会活動を中心とした栽培や花壇の活動 が始まっています。I 年生はアサガオ、2 年 生は野菜、3年生はヒマワリとホウセンカ、4 年生はヘチマ、6年生はジャガイモを育てて います。

5年生は、地域の方々の指導を受けなが ら、田植えの体験をしました。

子供たちが自然に親しみ、植物のお世 話を楽しみながら学習す る様子を、ぜひ、聞いてあ げてください。学校のウェ ブサイト等でも、様子を伝 えていきます。



【1年】

生活科でタネをまいたアサガオは、子供たちの「元気に育ってね!」という思いを一身に受けて、元気に成長しています。子供たちはより一層、学校生活のペースをつかみ、生き生きと活動しています。給食当番、係活動など、自分たちのがんばりでクラスのみんなの学校生活を支える楽してうるようです。新しいことに元気いるようでいきたいと思います。

休み時間や体育で、縄跳びを使います。跳びやすいものを購入し、6月中旬ごろまでに学校に持たせてください。 よろしくお願いします。

【3年】

理科では、ホウセンカとヒマワリを育てています。朝の準備が終わったら、芽が出ているかな、大きくなっているかなと成長を確認することが習慣になってきました。 芽が出るタイミングがバラバラなため、「今日は〇〇ちゃんの芽が出た!」と芽が出た記念日を作っています。暑さに負けず、元気な花が咲くように見守っていきたいです。

暑い日が増えてきました。毎日、グラウンドや体育館で遊んでいる 3 年生です。多めの水分や、汗拭きタオルの準備をよろしくお願いします。

【5年】

5月のトピックといえば、やはり20日からの一週間。21日と22日は宿泊学習、23日は田植え体験、24日は水泳学習でした。ご家庭では、多忙な一週間を様々な形で支えてくださったことと思います。ありがとうございます。

22日の下校時には「えっ…、明日田植え…」、 23日には「明日も(行事)~!?」等とつぶやいて 疲れを隠せない子供たちでしたが、振り返りには、 行事ごとの学びや行事を経ての気持ちの移り変わ りが丁寧に書かれており、うれしく思いました。

特に、宿泊学習は、高学年としての自覚の高まりや同じ縦割り班の5・6年生の親睦を深めることをねらいとした行事でした。学級全体としての振り返りも進めて自分たちの課題を明確にし、その改善に向けて、過ごしていきたいと思います。

【2年】

5月は、遠足やサツマイモの苗植えなど、他学年と 交流する機会がたくさんありました。I年生に声を 掛けたり、一緒に遊んだりする姿も見られ、2年生と しての成長を感じます。

最近は、算数の筆算をがんばっています。繰り下がりに注意しながら計算し、答えを求めることができるようになってきました。

暑い日が増えてくるかと思います。多めの水分、 汗拭きタオルの準備等よろしくお願いします。

【4年】

先日、5·6年生の宿泊学習があり、校内では4年生が最高学年でした。4年生は、「自分たちがやらないと」と責任感をもち、いつもより気を引き締めて、放送や当番活動に取り組んでいました。

このように、高学年に向けて4年生が成長している姿が日々、見られ、担任として喜びを感じています。これからも、4年生の成長を支え、見守っていきます。

梅雨の時期は寒い日も蒸し暑い日もあります。上 着や汗拭きタオル、多めの水分の準備をよろしくお願 いします。

【6年】

宿泊学習の準備等、ご協力ありがとうございまし た。

今年の宿泊学習の主なねらいは、高学年として、学校を支えるための関係・土台づくりでした。登山では、ポジティブな声掛けで、学年関係なくみんなでがんばろう、という気持ちが伝わってきました。スプーン作りでは、6年生が5年生の様子をよく見ていたり、さっと手を差し伸べたりする姿が見られました。

楽しさだけではなく、ルールやマナーを守った上で 信頼関係を築くことは、これからの生活でも大切で す。これからも6年生と5年生が中心となり、下級生 とともにあたたかな学校にできたらと思っています。 ☆20 日のふるさと学習については、後日しおりを配 付します。

【のぞみ級】

先月は、全校たてわり班遠足、サツマイモの苗植え、5、6年生は宿泊学習等、行事が目白押しでした。 どの活動においても、子供たちは、多くの友達と交流し、活動を楽しんでいました。活動後には、「〇〇さんと仲良くできたよ」「一緒に遊んで楽しかった」という感想が聞けました。子供たちにとって、心に残る活動になったことが分かり、とてもうれしく思いました。是非、ご家庭でも話題にして下さい。

学級では、朝の会で「日直のリクエスト曲」と「校歌」の2曲を歌うプログラムがあります。どの子供も楽しみにしており、歌の後は明るい雰囲気になります。これからも、子供たちが笑顔でI日をスタートできるように工夫して取り組んでいきたいと思います。

今後も、暑い日が続きます。時季に合った服装、多めの水分、汗拭きタオルの準備をお願いします。